

## La Salud no es un privilegio

Escrito por Ángel Pérez Soler / MINH  
Jueves, 18 de Abril de 2013 23:36

---



El sábado, 13 de abril de 2013 el Movimiento Independentista Nacional Hostosiano (MINH), la Asociación Recreativa y Deportiva del Barrio Venezuela y el Proyecto CAUCE de la Universidad de Puerto Rico, realizaron una Feria de Salud para los residentes de la comunidad capitalina.

Amparados en “La Salud no es un Privilegio”, las organizaciones aunaron esfuerzos para llevar prevención en salud. A pesar, de que una inmensa mayoría de la ciudadanía puertorriqueña es elegible para el plan de salud del gobierno “Mi Salud” sabemos que el enfoque preventivo de éste es un desastre. Este particular ha llevado a muchas personas a no optar por si quiera hacer largas filas por tener dicho plan de salud.

Por otra parte, muchos/as puertorriqueños/as han sido empujados a la enajenación del conocimiento básico de la prevención. Los constantes ataques mediáticos empleados por grandes cadenas de comida chatarra, la euforia mercantil de productos de salud y el mal servicio en las instalaciones médicas en Puerto Rico ha puesto a nuestra población en un espacio de gran vulnerabilidad. Es por eso que MINH, la Asociación de la comunidad y CAUCE han realizado este esfuerzo. En la misma se atendieron alrededor de 30 residentes, a pesar de las inclemencias del tiempo.

En actividades como ésta es que podemos palpar la realidad que vive nuestro país. Mala nutrición, desconocimiento y otras, son solo algunas de las carencias que ha desarrollado nuestra población a tan mala administración del derecho básico a la salud.

Éste esfuerzo nace desde un proyecto que inicio un grupo de compañeros/as independentistas en el local del MINH en Puerto Nuevo que lleva el nombre de “Iniciativa Comunitaria Ramón

## La Salud no es un privilegio

Escrito por Ángel Pérez Soler / MINH  
Jueves, 18 de Abril de 2013 23:36

---

Emeterio Betances”.

Tenemos la intención de llevar esta actividad por varias comunidades, acompañada de educación política en relación a la necesidad de un sistema de salud gratuito, donde se explique parte de la propuesta del Movimiento Independentista Nacional Hostosiano de crear condiciones para que el Estado pague a líderes comunitarios para servir gestores de salud.

El concepto nace del programa de la organización “Con Voluntad y Esperanza, Otro Puerto Rico es Posible”. Esta propuesta se enfoca en que el liderato de la comunidad, quienes son los que hacen el trabajo del día a día en los distintos sectores del país, se adiestre en prevención básica de salud para sus residentes. Este identificará lugares que sean criaderos de mosquitos del dengue y una vez eliminados, decretarán a la comunidad como zona libre de dengue. A su vez, se adiestrará en toma de presión arterial, lectura de glucosa, nutrición y otros. La propuesta, que incluye además que el trabajo de este líder comunitario, sea pago por el sistema de salud, ya sea del Municipio o del Estado. El líder comunitario se haría cargo de visitar a las personas de mayor edad, gestar sus visitas al médico creando las condiciones para un sistema integral desde las bases comunitarias.

Con esta propuesta, el liderato comunitario, que hace en ocasiones el trabajo que el Estado se supone que haga, dejará de ser un simple voluntario y pasará a ser un empleado de su comunidad. Asimismo, se crearían cientos de empleos, los cuales serán empleos altamente indispensables, de servicio directo y sin mediaciones burocráticas que lleven a la ineficiencia laboral.